

EL MUNDO

MIERCOLES 16 DE OCTUBRE DE 2002

El Congreso rechaza la investigación con células madre embrionarias

ROSA M. TRISTAN

MADRID.- Por quinta vez en los últimos meses, el Pleno del Congreso de los Diputados volvió ayer a rechazar, con los votos del Partido Popular y Coalición Canaria, una iniciativa parlamentaria que podía abrir la puerta a la investigación con células madre embrionarias.

Una proposición de ley para regular la experimentación con técnicas de clonación sobre embriones humanos, sobrantes de la fecundación *in vitro*, fue presentada por Izquierda Unida, que pretendía que se utilizaran para fines terapéuticos en enfermedades genéticas degenerativas como el Alzheimer, la diabetes o el Parkinson.

La diputada de IU, Marisa Castro, hizo un llamamiento al voto en conciencia de los parlamentarios, argumentando que «para un enfermo, tener una vida más digna es un derecho humano» y que, con cautelas éticas, «la política debe ser generosa con la ciencia en lugar de potenciar el exilio científico».

Castro preguntó al Gobierno qué destino quiere dar, si no es el científico, a los 35.000 embriones congelados que existen en España y recordó a los científicos que defienden esta investigación con células madre embrionarias, como son los miembros del Colegio Oficial de Médicos de Cataluña o de la Sociedad de Bioética.

Los 130 votos a favor de la proposición fueron del PSOE, el Grupo Mixto, PNV, el Bloque Nacionalista Galego y algún diputado de CiU. En contra hubo 160 votos, sumando los del PP y CC.

La diputada popular Blanca Fernández Capel fundamentó la posición de su grupo en que «el debate sigue abierto en los organismos internacionales, como la Comisión y el Consejo de Europa, la ONU y el mundo científico».

El PP pide más debate

Fernández Capel recordó un artículo del pasado verano de la revista especializada *Nature* en el que unos científicos defendían que los estudios con células madre adultas y con embrionarias están «al mismo nivel». «No eludiremos el debate ni la reflexión serena y ahora la Unión Europea nos plantea un horizonte de reflexión», señalaba en relación con la moratoria hasta el 2006 aprobada por la Comisión para la financiación de estas investigaciones.

El diputado socialista Alfredo Pérez Rubalcaba, por su parte, manifestó que el PSOE está «a favor de abrir el debate sobre la clonación terapéutica y de la investigación con células embrionarias, aunque dejó claro que ésta debe esperar a que el debate se resuelva».

Pérez Rubalcaba hizo hincapié en las diferencias que, según algunos científicos, hay entre los experimentos con embriones y con células adultas y recordó que, con diferentes limitaciones según el país, ya se está investigando con ellos en Francia, Gran Bretaña y Alemania. «Acabemos con la vergüenza de que nuestros científicos se tengan que ir fuera a trabajar», señaló.